

16 La Historia de Moisés y el Pueblo de Israel

Primera parte

Objetivo: Conocer la historia de Moisés y la liberación del pueblo de la esclavitud de los egipcios.

Desarrollo del encuentro: (de manera narrativa, vamos a contar la historia de Moisés, se recomienda acompañar el relato con imágenes y dividir el encuentro en 2 partes y si es posible ver alguna película de dibujos animados sobre Moisés)

1. Motivación: ¿Todos recuerdan la historia de José y su túnica de muchos colores? Esta historia sucedió muchos, muchos años después de José; en realidad ocurrió cerca de 200 años después!

Las personas que eran parte de la familia de José se llamaban Israelitas o hebreos. En esa época había más israelitas que nunca antes. Los israelitas tenían hijos, y sus hijos tenían sus propios hijos y pronto había tantos que no se podían contar.

Los descendientes de Israel, fueron aumentando hasta formar un pueblo muy numeroso. Éste era el **Pueblo de Dios**. Este pueblo, que se encontraba en el país de Egipto, fue creciendo tanto que el nuevo Faraón (rey egipcio) por temor a que llegaran a dominar su país, los comenzó a maltratar y a darle los trabajos más pesados, es decir los israelitas eran **esclavos** de los egipcios.

Aquí comienza la **historia de Moisés**.

Para evitar que el pueblo de Israel siguiera creciendo, el faraón dio la orden de matar a los recién nacidos varones.

Una mujer israelita tuvo un hijo y para salvarlo de aquella muerte, lo puso en una cesta o moisés y lo echó a flotar en el río Nilo. La cesta fue descubierta por la hija del faraón, quien se hizo cargo de la criatura. Lo llamó Moisés, que quiere decir- salvado de las aguas- y lo educó en el palacio como si fuera hijo suyo, junto a su hijo Aarón.

Mientras tanto, el pueblo de Israel seguía sufriendo los maltratos y las injusticias del



Faraón. El pueblo pedía a Dios que lo librara de aquel sufrimiento.

Moisés fue creciendo. Ya mayor, en una ocasión vio una pelea entre un israelita y un egipcio y por defender al israelita se puso a pelear y en la lucha murió el egipcio. Para que el faraón no lo apresara y lo matara, huyó a un país extranjero. Allí se casó y trabajó de pastor.

Un día fue Moisés al desierto con sus ovejas y vio una **zarza** que ardía sin consumirse. Se acercó a ella sorprendido y oyó la voz de Dios, que le decía: "Yo soy el Dios de Abraham, Isaac y Jacob, y te he elegido para que saques de Egipto a mi Pueblo que tanto sufre en la esclavitud". Moisés le preguntó:

¿Cuál es tu nombre? Y Dios respondió: "**Yo soy el que soy**" (Ex.3,14)



Moisés regresó a Egipto y le contó a su hermano Aarón lo que le había sucedido. Los dos fueron a ver al Faraón para decirle que Dios pedía que el



pueblo de Israel fuera liberado. El Faraón no aceptó y aumentó los maltratos hacia los israelitas. Entonces Dios castigó al pueblo Egipcio con 10 plagas.

La Pascua judía: Antes de la décima plaga, Moisés y Aarón dijeron a los israelitas: "El 14 de este mes, cada familia matará un cordero. Con la sangre harán una señal en la puerta de sus casas. Pónganse sandalias y tengan el bastón en la mano.

Coman de prisa. Esa noche morirán los primogénitos de los egipcios, pero el ángel pasará de largo por las casas que tengan la marca en la puerta.

Todo sucedió tal como Dios lo había dicho. Los primogénitos murieron incluyendo el hijo del Faraón. Aquella noche el Faraón dejó marchar a los israelitas.

Pero rápidamente se arrepintió y mandó un ejército para detenerlos.

El Pueblo de Israel sintió miedo pero Moisés les dijo que Dios los iba a ayudar. Y así ocurrió. Moisés extendió su mano sobre el mar Rojo, levantando su bastón tal como Dios se lo había ordenado. Sopló un fuerte viento que hizo que se secara una parte de las aguas. El Pueblo de Israel cruzó el mar por la parte seca y cuando el ejército egipcio trató de cruzar detrás de ellos, Moisés volvió a levantar el bastón y las aguas se juntaron y murieron ahogados.



Luego de este acontecimiento, Moisés condujo al Pueblo por el desierto caminando, de regreso, hacia la **Tierra Prometida**. Durante los 40 años que duró el viaje a través del desierto, el Pueblo muchas veces se portó mal y se alejó de Dios. Sin embargo, Dios siempre los ayudó y los acompañó.

2. Iluminación: Leamos juntos Ex 3, 14-15



"Dios dijo a Moisés: "Yo soy el que soy". Luego añadió: "Tú hablarás así a los israelitas: 'Yo soy' me envío a ustedes".

15. Y continuó diciendo a Moisés: "Tu hablarás así a los israelitas: El Señor, el Dios de sus padres, el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob, es el que me envía. Este es mi nombre para siempre, y así seré invocado en todos los tiempos futuros.

3. Interiorización:

¿Por qué el Faraón mandó a matar a los niños recién nacidos varones? ¿De qué tenía miedo el faraón? ¿Qué hizo la madre de Moisés? ¿Quién lo encontró? ¿Qué significa el nombre Moisés? ¿Qué hizo la hija del faraón con Moisés? ¿Moisés supo cuando creció que él pertenecía al pueblo de Israel? Al escaparse Moisés ¿Dónde estuvo viviendo? ¿Qué vio que le llamó mucho la atención? ¿Cuándo Moisés se acercó, qué le dijo la voz? ¿Por qué le dijo que se quitara las sandalias? ¿Y quién le dijo que era? ¿Y para qué le dijo a Moisés que lo eligió a él? ¿Cuándo Moisés preguntó a Dios quién era, qué le respondió? ¿Moisés sintió fuerza en sí mismo para cumplir la misión?

A Moisés Dios lo eligió para una misión muy importante: sacar a su pueblo de Egipto. Cada persona está elegida al igual que Moisés para una misión especial dentro de la Historia de la Salvación

4. Celebración



En siete días

En siete días creó Dios al mundo

Adán pecó y perdió el cielo

Jesús vino para redimirnos

Murió en la Cruz y nos salvó

Den al Señor sus alabanzas

Denle poder, honor y gloria.

A una voz canten un himno al Señor

A Moisés dijo "Has mi pueblo libre

Yo seré tu guía siempre sígueme

salidos ya de Egipto y el mar pasado,

cantaron y bailaron se llenaron de júbilo

5. Aplicación a la vida

Esta semana voy a estar atento a lo que Dios me pide y le pediré ayuda para cumplir mi misión

16 La Historia de Moisés y el Pueblo de Israel

Segunda parte

Objetivo: Seguir conociendo la historia de Moisés

Desarrollo del encuentro: (Seguimos contando todo de manera narrativa,

1. Motivación:

Los primeros tiempos en el desierto: Luego de caminar 3 días por el desierto sin encontrar agua, el pueblo comenzó a quejarse contra Moisés. Llegaron a un lugar llamado "Mará" pero no pudieron beber el agua porque era amarga. Entonces Dios le dijo a Moisés que arrojara un trozo de un árbol y el agua se convirtió en dulce. Luego partieron de ahí rumbo al "desierto de Sin" y allí el pueblo nuevamente comenzó a quejarse a Moisés porque no tenían comida. Incluso comenzaron a decirle que preferían ser esclavos y comer, antes que estar en el desierto muriéndose de hambre.

Entonces el Señor dijo a Moisés:

"Yo haré caer pan para ustedes desde el cielo". Y cada día el pueblo salía a recogerlo. El pueblo llamó "**Maná**" a ese alimento. Era blanco y tenía gusto a



torta amasada con miel.

Cuando partieron del desierto de Sin, siguieron de camino y al llegar a Refidim acamparon, pero no tenían nada para beber. El Pueblo se quejó a Moisés y una vez más le preguntó para qué los había sacado de Egipto, porque se estaban muriendo de sed. Moisés le pidió ayuda a Dios y Dios le dijo que golpearía con el bastón una roca y así lo hizo y brotó agua para todo el pueblo.

**Dios siempre los ayudó y los acompañó.
Dios ama a su Pueblo elegido.
En el Monte Sinaí, también llamado Horeb.**

En el monte Sinaí, Dios dijo a Moisés: "He elegido al Pueblo de Israel y quiero que cumplan mis mandatos". En ese momento apareció una nube en la cima del monte, con truenos, relámpagos y fuego y todo el pueblo oyó la voz de Dios que decía: "Yo soy Dios, el que te saqué de Egipto. No debes adorar a mas dioses que a mí"

El pueblo prometió adorar solamente a Dios y ser obedientes a Él. Entonces Dios llamó a Moisés y le dijo que subiera al monte Sinaí para entregarle las tablas de la ley. Moisés subió y Dios le dio dos piedras planas con los **10 mandamientos**.

Mientras tanto, como Moisés tardaba mucho en bajar, el pueblo le pidió a Aarón que construyera un dios para guiarlos por el desierto porque Moisés no regresaba. Aarón les pidió todas las joyas de oro y fundiéndolas construyó un becerro de oro para que lo adoraran.

Cuando Moisés bajó cargando con las tablas de la ley, vio un gran alboroto como si estuvieran de fiesta. Todo el pueblo estaba cantando y bailando alrededor del becerro, a quien adoraban como si fuera un dios.

Moisés muy enojado rompió las tablas que Dios le había dado, estrellándolas contra una roca. Tomó al becerro y lo quemó en el fuego hasta que se convirtiera en cenizas. Luego mezcló las cenizas con agua y obligó al pueblo a beberlas para reparar el daño que habían hecho.

Subió de nuevo al monte a pedirle perdón a Dios en nombre de todo el pueblo y Dios le pidió a Moisés que tallara unas piedras iguales a las que había roto y Él escribió de nuevo los mandamientos.



Después le pidió a Moisés que construyera un **arca** de madera para guardar las tablas de la ley. Este día Dios renovó la Alianza con su pueblo y le pidió a Moisés que los llevara hasta la Tierra que le había prometido a Abraham y ÉL se comprometió a guiarlos por el camino. Dios los guió en forma de nube. Cuando la nube bajaba, el pueblo acampaba y cuando subía continuaban el viaje, llevando el Arca de la Alianza siempre con ellos.



El libro del Deuteronomio (cap. 34) narra la muerte de Moisés en un sitio llamado Moab, desde donde Dios le mostró la Tierra Prometida, ya muy cercana, pero Moisés no llegó a entrar en ella. Los israelitas lloraron a Moisés durante mucho tiempo. Su sucesor fue **Josué**.

2. Iluminación: Leamos juntos 40,36-38



"En todas las etapas del camino, cuando la nube se alzaba, alejándose de la Morada, los israelitas levantaban el campamento.

Pero si la nube no se alzaba, ellos no se movían, hasta que la nube volvía a hacerlo.

Porque durante el día, la nube del Señor estaba sobre la morada, y durante la noche, un fuego brillaba en ella, a la vista de todo el pueblo de Israel. Esto sucedía en todas las etapas del camino.

3. Interiorización:

¿Cuántos años caminaron por el desierto? Este tiempo ha sido un tiempo de espera. ¿Qué le fue dando Dios para que vivieran? ¿Tuvieron todo lo necesario para vivir? ¿Qué les mandaba para que coman? Lo más importante que Dios le dio a su pueblo fue la Torah. Algunos le dicen la ley. Son los 10 mandamientos: y son una enseñanza amorosa de Dios.

4. Celebración



**Dios está aquí, tan cierto como el aire que respiro
Tan cierto como la mañana se levanta
Tan cierto como que le hablo y me puede escuchar**

5. Aplicación a la vida

Voy a mostrar a Dios que es lo más importante para mí, ofreciendo mis tareas de cada día

Link de videos de corta duración que se encuentran en internet.

<https://www.youtube.com/watch?v=kb-EIkRCkOo> (5 min)

<https://www.youtube.com/watch?v=czoUZlCvWSo> (23 min)

https://www.youtube.com/watch?v=B56FTSiEk_A (25 min)